



学校だより

『わ』

岡山市立西大寺中学校 学校通信

発行日 令和6年3月5日

公開授業研究会 「協同学習」

2月14日(水)に今年度最後の協同学習公開授業研究会を実施しました。午前中は3・4時間目に全学年の授業公開、5時間目には2年B組の数学の提案授業を行いました。

授業のねらいは、「サイコロを使ったときの確率を求め、考え方を説明できる。」です。2つの大小のサイコロを投げ、同じ目が出る確率や目の和が6になる確率などの問題を解いた後、2つのサイコロを使って、サイコロを1回投げることに出た目によって、2人の人がルールにしたがって移動し、出会う確率を求めました。難問に各グループ悩みながら取り組んでいました。

授業後にはスーパーバイザーの先生から授業についての指導、助言をいただき、教科に応じた学びができているか、安心して学んでいるか、生徒のしぐさや心の動きが見えているかなどの指摘をされ、やればできる、仲間と喜びを分かち合うことのできる授業づくりに取り組んでほしいと助言されました。



公開授業研究会 「子どもが輝く学びづくりプロジェクト」



岡山市では中学校区ごとに、「中学校区の子どもの学びに係る課題を踏まえた保育・授業研究を推進すること」を目的として、1、2年次の研究をもとに、3年次には代表公開保育・授業と研究協議により、課題と取組の方向性を共有し、4年次には共有した方向性をもとに、全ての教員による公開保育・授業を行う「子どもが輝く学びづくりプロジェクト」に取り組んでいます。

西大寺中学校区は今年度3年次にあたり、各幼稚園、小学校で代表者による公開保育・授業を行い、西大寺中学校でも1月22日(月)に1年E組で英語の公開授業を実施しました。西大寺中学校区の研究テーマは「自ら考え、学び合う、子どもの育成」で、このテーマのもと各学校園で目指す子どもの姿を設定し研究、授業に取り組んでいます。

当日の英語の授業は、今まで学習した表現を使って自分の好きな人物やあこがれの人物について発表することができるようになることが目標で、次の時間にはALTの先生に発表することになっているため、どの生徒もグループの人に一生懸命発表し、アドバイスをもらっていました。

授業後の研究協議では、岡山市教育委員会学校指導課から来られた3名の方から、授業や研究について指導、助言をしていただきました。

高校生とつくる こちらラジオ西大寺



西大寺高校、学芸館高校、学芸館清秀高等部の生徒らが企画・運営し、西大寺地域の歴史や魅力を発信する番組が、岡山市のコミュニティFMレディオモモで、毎月第3土曜日の午後2時から放送されています。スタジオは、西大寺観音院の近くの古民家で、「リバーサイド古民家スタジオ」の愛称をつけて放送しています。

2月の放送は、西大寺会陽の行われた17日でしたが、西大寺中の生徒会から3名が代表して番組に出演し、緊張しながらも、高校生活の様子や魅力、中学生の時にやっておけばよかったこと、受験勉強についてなどの質問を高校生にしました。

西大寺ファンタジー2024

2月といえば何といても西大寺会陽、はだかまつりですが、会陽の関連行事として、西大寺の冬を盛り上げる「西大寺ファンタジー」が、西大寺夢灯籠(とうろう)と題してJR西大寺駅前広場を中心に開催されました。今年は8万球を超えるイルミネーションでライトアップされました。西大寺中からは美術部が扇形のイルミネーション作品を展示しました。



新入生保護者説明会

2月7日(水)に西大寺中学校の体育館で、来年度の新入生の保護者を対象に入学説明会を開催しました。例年は、西大寺ふれあいセンターで実施していますが、今年はふれあいセンターのホールの改修工事と重なっているため、寒い時期ですが体育館での開催となりました。昨年までは、感染防止対策のため2グループに分けていましたが、今年はグループ分けをせず実施し、お忙しい中を多数の方々にご参加いただきました。学校長のあいさつ、入学にあたっての準備や学用品販売についてなどの説明をし、閉会后にPTA会長から本校のPTA活動についての説明などを行いました。新入生のご入学を教職員一同心待ちにしています。

